

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Dalam era modern saat ini musik menjadi salah satu cabang seni akan sangat akrab atas kita, bahkan musik sudah seringkali kita dengar dan tidak asing bagi kita. Musik adalah ungkapan perasaan seseorang akan dituangkan dalam bentuk bunyi atau nyanyian. Bunyi tersebut dihasilkan dalam bentuk instrument ataupun vokal. Dalam pengertiannya musik adalah suara akan disusun sedemikian rupa sehingga mengandung irama, lagu dan keharmonisan terutama suara akan dihasilkan dari alat-alat akan dapat menghasilkan irama, sehingga sebagai ekspresi perasaan manusia bahkan tidak ada sejarah peradaban manusia akan dilewati tanpa musik (Sutanto, 1998).

Secara umum musik dibagi menjadi dua jenis, yaitu: musik instrument dan musik vokal. Musik instrument yakni musik akan dihasilkan dari bunyi alat-alat musik akan dimainkan, sedangkan musik vokal yakni jenis musik akan dihasilkan dari suara manusia. Musik vokal akan dimaksudkan adalah bagaimana kita mengolah kemampuan kita dalam bernyanyi. Bernyanyi tentu bukanlah hal akan asing bagi kita, Bernyanyi yakni musik akan menggunakan media vokal atau pita suara manusia. Hal ini dapat dilakukan

baik secara individu maupun kelompok, buat bisa melakukan bernyanyi secara baik seseorang maupun kelompok akan ingin bernyanyi perlu menguasai beberapa teknik-teknik vokal secara baik. Salah satu medium musik pertama akan dimiliki manusia adalah vokal melalui bernyanyi. Suara manusia yakni medium musik akan mendasari medium medium musik lainnya. Bernyanyi akan baik dan benar tidaklah sesederhana akan dipikirkan, menyuarakan notasi dalam bentuk teks lagu, melembutkan, dan mengeraskan volume atas semestinya menyesuaikan atas ekspresi lagu dan gerak tubuh, serta menerapkan teknik vokal dalam bernyanyi agar terdengar indah dan merdu.

Teknik vokal yakni cara manusia dalam memproduksi suara akan baik dan benar, sehingga dapat menghasilkan suara akan jelas, nyaring, merdu dan indah. Beberapa teknik vokal antara lain; intonasi, artikulasi dan phrasering, ketiga teknik ini harus di kuasai oleh semua orang akan ingin bernyanyi atas baik. Bernyanyi atas teknik vokal akan baik dan benar dapat dicapai atas menguasai beberapa teknik vokal dalam bernyanyi, namun jika tidak dilakukan teknik vokal atas baik syair dalam lagu akan dinyanyikan kurang dipahami oleh pendengar maupun penyanyi sendiri. Selain mengenal dan memahami cara bernyanyi siswa siswi juga dituntut buat menguasai teknik-teknik vokal dalam bernyanyi, akan salah satunya adalah teknik artikulasi. Teknik vokal yakni suatu kegiatan berolah suara, sebagai media

buat mengekspresikan nilai-nilai keindahan musikal seperti: Pernafasan, pembentukan suara, artikulasi, frasing, dan penjiwaan. Menurut Rudy MY (2008) dalam membentuk teknik vokal yakni teknik dasar dalam bernyanyi sehingga apabila diibaratkan atas sebuah rumah atau gedung teknik vokal yakni pondasinya. Buat menghasilkan teknik vokal akan baik maka, seorang penyanyi harus memperhatikan beberapa teknik penguasaan diantaranya adalah: penguasaan teknik pernafasan, penguasaan notasi, penguasaan tempo dan penguasaan artikulasi. Musik akan bersumber Menurut Sihombing (2003:1) dalam Diktat akan berjudul “Vokal” teknik vokal adalah teknik-teknik akan digunakan oleh penyanyi dalam membawakan sebuah karya musik vokal, akan bertujuan buat memperoleh produksi suara akan baik sebagai media penyampaian gagasan musik sehingga dapat menghasilkan sajian vokal akan dapat menyampaikan ide-ide musik secara tepat dan indah, dan juga yakni suatu kegiatan berolah suara, hal-hal akan perlu diperhatikan dalam teknik vokal yaitu: pernapasan, artikulasi, frasing, dinamika dan penjiwaan.

Penguasaan terhadap teknik vokal adalah salah satu tuntutan umum bagi siswa siswi dalam dunia pendidikan. Selain mengenal dan memahami cara bernyanyi siswa siswi juga dituntut buat menguasai teknik-teknik vokal dalam bernyanyi, akan salah satunya adalah teknik artikulasi. Teknik vokal yakni suatu kegiatan berolah suara, sebagai media buat mengekspresikan

nilai-nilai keindahan musikal seperti: Pernafasan, pembentukan suara, artikulasi, frasing, dan penjiwaan. Menurut Rudy MY (2008) dalam membentuk teknik vokal yakni teknik dasar dalam bernyanyi sehingga apabila diibaratkan atas sebuah rumah atau gedung teknik vokal yakni pondasinya. Buat menghasilkan teknik vokal akan baik maka, seorang penyanyi harus memperhatikan beberapa teknik penguasaan diantaranya adalah: penguasaan teknik pernafasan, penguasaan notasi, penguasaan tempo dan penguasaan artikulasi. Musik akan bersumber dari suara manusia, biasa dimainkan oleh seorang penyanyi, atau sekelompok orang.

Teknik artikulasi yakni pengucapan kata demi kata akan baik dan benar. Teknik artikulasi sangat penting dalam kegiatan bernyanyi, karena ketika menggunakan teknik ini atas baik dan benar maka para penikmat musik atas sendirinya mengerti apa arti dan pesan penting akan terdapat dalam lagu akan kita nyanyikan. Artikulasi adalah perubahan rongga dan ruang dalam saluran buat menghasilkan bunyi bahasa demi kata akan baik, benar dan jelas. Area artikulasi terbentang dari bibir luar sampai pita suara, di mana fonem-fonem terbentuk berdasarkan getaran pita suara disertai perubahan posisi lidah dan semacamnya. Artikulasi juga yakni cara mengucapkan kata – kata dalam bernyanyi sehingga mampu menciptakan atau membentuk suara akan jelas, nyaring, bahkan supaya suara akan dihasilkan menjadi indah. Artikulasi sangat diwajibkan bagi seorang

penyanyi, karena pesan sebuah lagu disampaikan melalui syair akan dinyanyikan penyanyi tersebut. Dalam bernyanyi, sering kali teknik artikulasi menjadi permasalahan akan sangat fatal, karena belum tentu semua penyanyi mampu menggunakan teknik vokal artikulasi ini sehingga lagu akan dibawakan kurang dipahami dan dimengerti oleh para penikmatnya. Dalam bernyanyi, artikulasi atau pengucapan haruslah jelas agar pesan dari lagu akan dibawakan dapat tersampaikan atas baik. Artikulasi adalah cara mengucapkan kata-kata dalam menyanyi agar pesan lagu dapat dimengerti dan dipahami oleh pendengar. Faktor-faktor akan perlu diperhatikan buat mendapatkan artikulasi akan baik, antara lain sikap badan akan tegak, posisi mulut akan benar, latihan vokal, pembentukan bunyi vokal, dan pembentukan bunyi konsonan.

SMP Negeri 7 Kupang merupakan salah satu lembaga sekolah yang berada di Kupang, banyak siswa siswi yang mempunyai bakat bernyanyi akan tetapi dalam bernyanyi memiliki masalah dalam menguasai teknik vokal secara baik seperti penguasaan teknik artikulasi, akan tetapi dalam bernyanyi pengucapan kata demi kata akan kurang jelas dalam sebuah lagu. Penulis melihat bahwa situasi ini perlu ditangani agar teknik vokal artikulasi ini dapat diterapkan secara baik dalam bernyanyi. ``Berdasarkan adanya permasalahan tersebut, maka penulis tertarik buat melakukan penelitian atas siswa siswi kelas VIII B sehingga bisa mengatasi suatu kendala seperti atas

teknik vokal artikulasi pengucapan kata demi kata akan kurang jelas, atas judul “upaya peningkatan teknik vokal artikulasi dalam bernyanyi atas siswa-siswi SMP Negeri 7 Kupang atas menggunakan metode drill dan demonstrasi.”

### **B. Rumusan Masalah**

Berdasarkan uraian latar belakang di atas, maka masalah akan akan dirumuskan adalah:

1. Bagaimana upaya dalam meningkatkan kemampuan teknik vokal artikulasi dalam bernyanyi menggunakan metode drill dan demonstrasi atas siswa siswi SMP Negeri 7 Kupang?

### **C. Tujuan Penelitian**

Berkaitan atas rumusan masalah akan telah dikemukakan, maka penelitian ini bertujuan buat:

- a. Meningkatkan teknik vokal artikulasi dalam bernyanyi menggunakan metode drill dan demonstrasi.

### **D. Manfaat Penelitian**

Manfaat dari penelitian ini adalah:

- a. Bagi siswa siswi kelas VIII B atas adanya penelitian ini siswa siswi dapat memahami dan mempraktikkan teknik vokal secara baik dalam bernyanyi.

b. Bagi guru, diharapkan dapat mencari kiat membantu siswa dalam memahami dan mempraktikkan teknik vokal artikulasi dalam bernyanyi.

c. Bagi Program Studi

Penelitian ini diharapkan dapat membantu mengembangkan program studi dan dapat menjadi referensi bagi setiap mahasiswa akan berada dalam program studi pendidikan Musik ini.